

17 MAI 1937 (N° 124)

SERVICE DE 1 HEURE DU MATIN

M. LARGO CABALLERO RENONCE A CONSTITUER UN MINISTERE

Valence, 16 Mai - A 10 heures 30 (heure espagnole), M. Largo Caballero a fait savoir à M. Azana, Président de la République espagnole, qu'il renonçait à former un Cabinet.
(Agence Espagne)

LE COMITE NATIONAL DES JEUNESSES SOCIALISTES UNIFIEES DECLARE APPORTER TOUT SON APPUI A UN GOUVERNEMENT DE FRONT POPULAIRE

Valence, 16 mai - Le Comité National des Jeunes Socialistes Unifiées a communiqué une note par laquelle il déclare donner son appui inconditionnel aux Partis Socialiste et Communiste et à tout gouvernement de Front Populaire qui affermera l'autorité à l'arrière et renforcera l'Armée du Peuple en instaurant le commandement unique.
(Agence Espagne)

Mme HAYA, ECHANGEE CONTRE M. ARTHUR KOESTLER, N'A JAMAIS ETE PRISONNIERE DES REPUBLICAINS

Valence, 16 mai - Certains journaux étrangers ont prétendu que M. Arthur Koestler, correspondant du journal anglais "News Chronicle" fait prisonnier à Malaga par les rebelles et qui vient d'être libéré, aurait été échangé contre Madame Haya, prisonnière des républicains. En réalité, Madame Haya, qui est la femme d'un aviateur insurgé ayant pris part à plusieurs bombardements de villes ouvertes, n'a jamais été emprisonnée. Elle logeait dans un hôtel de Valence, et allait et venait librement.
(Agence Espagne)

A SUIVRE

Impimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

17 MAI 1937 (N° 124)
SERVICE DE 13 H.30

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA GUERRE (TREIZE HEURES)

Valence 17 Mai - ARMEE DU CENTRE - La journée d'hier a été relativement tranquille, Fusillades et canonnades dans tous les secteurs de cette armée, sans que les troupes républicaines n'aient subi aucune perte. De nombreux soldats déserteurs du camp ennemi, sont passés dans nos lignes.

ARMEE DU NORD- Euzkadi. Sur le front de Biscaye, nos troupes ont lancé une brillante attaque contre quelques positions importantes des insurgés. Ces positions ont été bombardées avec intensité, et les rebelles ont subi des pertes élevées. Un sergent, un caporal et de nombreux soldats déserteurs du camp insurgé, sont passés dans nos lignes.

Asturies. Dans le secteur d'Oviédo, une attaque des insurgés contre les positions républicaines de la Tenderina a été repoussée énergiquement.

Dans le secteur d'Escampléro, feu d'artillerie.

Sur le front de Léon, plusieurs contre-attaques des insurgés ont été repoussées, et les troupes loyalistes ont conservé les positions conquises au cours des journées précédentes, et en ont occupé de nouvelles dans les environs immédiats de Lillo.

Un caporal et 22 soldats déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos lignes avec leur armement.

Sur les autres fronts, rien à signaler. (Agence Espagne)

17 MAI 1937 (N° 124)

SERVICE DE 13 HEURES 30

"UNE AGITATION SINGULIERE SE MANIFESTE A MAJORQUE, FORMIDABLE BASE MILITAIRE ITALIENNE"
DECLARE LE "SUD-OUEST REPUBLICAIN" DE BAYONNE

Bayonne, 17 mai -- Le "Sud-Ouest Républicain" de Bayonne publie aujourd'hui l'article suivant :

"Tandis que les conversations entre le Reich et l'Italie se poursuivent avec autant de mystère que d'activité, des symptômes inquiétants se manifestent sans cesse. Une agitation singulière se manifeste à Majorque devenue, comme on le sait, une base formidable militaire italienne. Des cargos escortés par des navires de guerre font une navette incessante entre Palma de Majorque et les ports d'Italie. Mais on n'a, bien entendu, aucune information précise sur ce qu'ils apportent dans la grande île Baléare, car là-bas, un tri sévère des étrangers a été fait par le comte Rossi. Seuls demeurent les fascistes éprouvés dont la discrétion, ou plutôt la complicité, est absolument certaine. Quant aux agents consulaires français et britanniques demeurant à Majorque, ils y sont de par l'agrément des ambassadeurs de France et d'Angleterre, MM. Herbette et Chilton. Or, quand on songe que M. Herbette ne sait pas qu'il y a des Italiens en Espagne, on se doute que son consul ne sait pas davantage qu'il y a des Italiens à Majorque. D'autre part, la flotte allemande a été renforcée en Méditerranée; quant à la flotte italienne, elle est, en presque totalité, aux abords des côtes espagnoles. Il y a en ce moment le sourd malaise qu'on ressentait en France, il y a 23 ans; confusément, on sent qu'il va se passer quelque chose, et les plus optimistes n'osent pas encore s'avouer que ce quelque chose pourrait bien être un formidable coup de poing sur la table, bousculant le château de cartes patiemment édifié par les diplomaties. Entre la conciliation apparente des paroles prononcées par le comte Ciano à l'égard de la France et de l'Angleterre et le torrent d'injures que déverse chaque jour la presse italienne, il y a contradiction; entre le désir de paix affiché officiellement et le retentissant "Vive Franco !" prononcé par le Ministre des Affaires Etrangères italien, il y a incompatibilité. Or, la défaite finale du traître espagnol se précise de jour en jour; elle est inévitable, si une aide massive ne lui est pas donnée très vite. Aussi, sans pessimisme exagéré, ne peut-on donner tort à priori à ceux qui, dans le déroulement des faits actuels, voient les préliminaires à l'établissement d'un plan concerté dont l'application brutale illustrerait prochainement le propos de Mussolini repris ensuite par Hitler : "1937 sera l'année cruciale pour l'Europe". (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

NOTICE BIOGRAPHIQUE SUR M. JULIO NEGRIN

Valence 17 Mai- M. Julio Negrin âgé de 42 ans, médecin, professeur de Sciences Economiques à l'Université de Madrid, appartient au Parti Socialiste. Il représente la tendance centriste du Parti, qui est liée au nom de Prieto. Il a été député à l'Assemblée Constituante. Il travailla activement à la Commission des Finances, puis plus tard, au Ministère des Finances. Il fut réélu à Madrid, le 16 Février 1936. Il était Ministre des Finances dans le Gouvernement démissionnaire. (Agence Espagne)

5.000 REFUGIES ESPAGNOIS VENUS DE LA ZONE REBELLE ATTENDENT A GIBRALTAR DE S'EMBARQUER POUR VALENCE

Gibraltar 17 Mai- 500 réfugiés espagnols environ, dont un grand nombre de femmes et d'enfants, ont quitté ce matin Gibraltar pour Valence à bord du bateau hospital Anglais "Maine", qui avait été mis à leur disposition à la suite de l'ordre récent d'évacuation donné par les autorités de Gibraltar. Pendant les derniers jours de la semaine précédente, une immense foule de réfugiés s'était présentée au Consulat pour demander le passage. Il y a plus de 5.000 noms inscrits sur la liste des personnes qui désirent s'embarquer, mais les autorités navales ne disposaient que de 500 places.

Au cours de la semaine dernière, 600 fugitifs environ ont quitté la zone rebelle voisine de Gibraltar afin de gagner Valence. Les réfugiés se sont rendus sur le quai en chantant des hymnes républicains. Ceux qui sont encore à Gibraltar attendent impatiemment le moment de partir. (Agence Espagne)

A SUIVRE

17 MAI 1937 (N° 124)

SERVICE DE 16 HEURES

LE PEUPLE DE MADRID SUIT AVEC CALME LE DEROULEMENT DE LA CRISE

Madrid 17 MAI- La capitale de l'Espagne est calme et tranquille aujourd'hui. Les soldats combattant dans les tranchées devant Madrid, aussi bien que les femmes et les hommes qui travaillent dans les usines de Madrid, tous attendent avec calme des nouvelles de Valence sur le déroulement de la crise. Ce n'est pas un calme superficiel. Le peuple de Madrid est sûr que la question du changement de Cabinet sera résolue bientôt, et d'une manière satisfaisante. On entend peu de discussions politiques dans les trams, le métro, ou dans les queues que font les gens pour avoir du pain. On entend surtout des discussions sur des choses concrètes, sur le travail dans les fabriques et le ravitaillement de Madrid. La confiance générale est exprimée par "El Liberal", journal du matin qui écrit: "Nous sommes tous espagnols, tous unis sous un même drapeau. Nous savons l'importance du moment politique actuel, et la responsabilité énorme qu'assumera le nouveau Gouvernement. C'est précisément pour cette raison que nous considérons urgent et nécessaire de le constituer aussitôt que possible. Un Gouvernement, fort, la discipline sur le front, le commandement unique qui nous mènera à la victoire et une armée efficace et disciplinée, comme elle l'est maintenant, qui se batte en sachant que derrière elle se tient l'Espagne loyaliste pour l'aider, la protéger et pour vaincre: voilà la plus haute aspiration de tout bon républicain qui donne son sang pour un idéal pour la liberté et le droit à une vie meilleure, gagnée au prix de sa propre force et de son propre sacrifice." (Agence Espagne)

A SUIVRE

17 MAI 1937 (N°124)

"SERVICE DE 21 HEURES"

LES FUNERAILLES DE DEUX DES VICTIMES DE L'EXPLOSION DU "HUNTER"
ONT EU LIEU A GIBRALTAR.

GIBRALTAR-17 mai- Aujourd'hui ont eu lieu avec les honneurs militaires les obsèques de deux officiers tués au cours de l'explosion du destroyer britannique "Hunter".

Le cortège, long de plus d'un kilomètre, comprenait **le Consul général d'Espagne, M. Alvarez Buyla**, accompagné de tout le personnel du consulat, les survivants de l'équipage du "Hunter", les équipages des navires actuellement à Gibraltar, et notamment celui du destroyer américain "Kane". Enfin, près de deux mille réfugiés espagnols terminaient le cortège. (Agence Espagne)

LE CADAVRE D'UN OFFICIER BRITANNIQUE EST TROUVE AU LARGE D'ALMERIA.

GIBRALTAR- 17 Mai- Le navire républicain "Jaime I" a recueilli le corps de l'officier de marine M. Betheridge alors qu'il patrouillait au large d'Almería. (Agence Espagne)

LE PRESIDENT AZANA RECOIT MM. JOSE DIAZ, SANTIAGO CARRILLO ET DELICADO.

VALENCE-17 mai- M. Azana, Président de la République, vient de réunir à la Présidence M. José Diaz, Secrétaire Général du Parti Communiste, et MM. Santiago Carrillo et Delicado, des Jeunesses Socialistes Unifiées d'Espagne. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

17 MAI 1937 (N°124)

SERVICE DE 21 HEURES.

UN MANIFESTE DU PARTI COMMUNISTE ESPAGNOL .

VALENCE- 17 mai- "Frente Rojo" , organe du Parti communiste espagnol, publie aujourd'hui un manifeste dont voici les passages essentiels :

" Plus que personne , nous voulons donner à l'Union Générale des Travailleurs plus de prestige et de grandeur. Nous pouvons dire la même chose de la Confédération Nationale du Travail. Notre volonté de marcher fraternellement avec les camarades de la Confédération Nationale du Travail a été exprimée par notre Parti en toute occasion. Malgré la différence d'idéologie qui nous sépare, nous considérons les travailleurs de la C.N.T. comme des frères dans la lutte contre le fascisme, et nous désirons les voir unis à nous dans un gouvernement de Front populaire.

" Le Parti Communiste a déclaré qu'il participera à un gouvernement de Front populaire présidé par n'importe qui , à la condition toutefois que ce gouvernement ait un programme qui renferme les conditions indispensables pour gagner la guerre le plus rapidement possible.

" Le Parti communiste a lutté et continuera à lutter pour obtenir que tous les éléments humains et matériels du pays soient modifiés dans le sens nécessaire à la victoire, assurant ainsi le chemin de notre révolution populaire sans faiblesse contre les ennemis du peuple. Il a lutté et continuera à lutter pour que, sur le front, nos camarades ne manquent de rien de façon à pouvoir lutter et travailler. Il a lutté et continuera à lutter pour que, sous le gouvernement de Front populaire, il existe une véritable démocratie dans laquelle toutes les forces antifascistes seraient unies pour diriger la politique du pays....." (Agence Espagne)

UN TELEGRAMME DE L'UNION GENERALE DES TRAVAILLEURS DE CATALOGNE AU PRESIDENT AZANA.

VALENCE-17 mai- M.Azana, Président de la République, a reçu de l'Union Générale des Travailleurs de Catalogne le télégramme suivant: " L'U.G.T. espère que la solution de la crise sera rapide. La situation de la Catalogne ne permet pas la continuation d'une politique intérieure faible dans le Gouvernement et exige des mesures d'ordre public qui permettent au peuple de mettre toute son énergie au service de la guerre de libération. L'U.G.T. espère l'épuration dans les commandements de l'armée et l'organisation des industries de guerre. (Agence Espagne)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

17 MAI 1937 (N°124)

SERVICE DE 21 HEURES.30.

UN TELEGRAMME DU PARTI SOCIALISTE UNIFIE DE CATALOGNE AU PRESIDENT AZANA.

VALENCE-17 mai- M.Azana, Président de la République, a reçu du Parti Socialiste Unifié de Catalogne (P.S.U.C.) le télégramme suivant:

" Le Parti Socialiste Unifié de Catalogne espère la solution rapide de la crise par la formation d'un gouvernement où tous les partis et organisations anti-fascistes seront représentés , et demande la création d'un ~~Etat-Major~~ Etat-Major responsable devant le Gouvernement, l'épuration des commandements militaires, l'organisation d'un Conseil supérieur de guerre et une politique sévère d'ordre public." (Agence Espagne)

LE PROJET DU PARTI SOCIALISTE ESPAGNOL
TOUCHANT LA COMPOSITION DU NOUVEAU GOUVERNEMENT.

VALENCE-17 mai- Le Parti Socialiste d'Espagne publie le projet suivant sur la composition du nouveau gouvernement:

Un portefeuille sera attribué à chacun des partis suivants : Gauche Républicaine Catalane, Parti Nationaliste Basque, Union Républicaine, Gauche Républicaine, Parti Communiste, Parti Socialiste. La Confédération Nationale du Travail (C.N.T.) et l'Union Générale des Travailleurs (U.G.T.) auront également chacune un portefeuille. D'autre part, le Ministère des Finances sera cumulé avec la Présidence du Conseil. Le nouveau gouvernement comprendra ainsi neuf ministres. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

17 MAI 1937 (N°124)

SERVICE DE 23 HEURES.

LA CONFEDERATION NATIONALE DU TRAVAIL REFUSE SA COLLABORATION A M. NEGRIN
CHARGE DE CONSTITUER LE NOUVEAU CABINET.

VALENCE-17 mai- La Confédération Nationale du Travail (C.N.T.) a fait savoir à M. Negrin qu'elle refusait sa collaboration au Gouvernement qu'il avait été chargé de constituer. (Agence Espagne)

M. NEGRIN EST EN CONFERENCE AVEC LE COMITE EXECUTIF DU PARTI SOCIALISTE.

VALENCE-17 mai- M. Negrin, qui a été chargé de constituer le nouveau Cabinet, a tenu à 22h30 une conférence avec le Comité Exécutif du Parti Socialiste. M. Giral, ancien Président du Conseil, assiste à cette conférence. (Agence Espagne)

DE NOMBREUX TELEGRAMMES DEMANDANT LA DISSOLUTION DU P.O.U.M.
CONTINUENT A PARVENIR AU MINISTERE DE L'INTERIEUR.

VALENCE-17 mai- De nombreux télégrammes et résolutions émanant de diverses organisations et demandant la dissolution du Parti Ouvrier d'Unification Marxiste (P.O.U.M.) continuent à parvenir au Ministère de l'Intérieur. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

E

QUOTIDIEN

17 MAI 1937 (N°124)

SERVICE DE 23 HEURES 15.

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE

MADRID-17 mai- ARMÉE DU CENTRE- Sur les fronts de la Sierra et de Madrid, feux intenses de fusils et de mortiers. Duels d'artillerie sans conséquences pour nous. Onze soldats avec leur armement et munitions se sont présentés dans nos lignes.

ARMÉE DU NORD- Euzkad. - Une violente attaque de l'ennemi sur le front Nord a été énergiquement repoussée par les troupes républicaines qui ont conservé leurs positions, infligeant aux insurgés des pertes importantes.

Sur les autres fronts, fuillades et duels d'artillerie sans pertes de notre côté.

Santander- Au cours de la nuit dernière, l'ennemi a attaqué dans le secteur de Espinosa de Bricias. Il a été repoussé avec énergie par les troupes républicaines qui ont infligé aux insurgés un grand nombre de pertes.

Asturies- A Escamplero, une attaque de l'ennemi sur nos positions de La Trencha a été repoussée vaillamment.

Sur le front de Léon, nos troupes ont consolidé les positions dernièrement conquises. Nous avons fait cinq prisonniers et un caporal et sept soldats, déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos lignes.

Sur les autres fronts, rien à signaler. (Agence Espagne)

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA MARINE ET DE L'AIR.

VALENCE-17 mai- Dans le secteur d'Aragon, deux appareils républicains ont survolé El Mansueto et Santa Barbara, mitraillant les positions ennemies.

Dans les autres secteurs, aucune activité par suite du mauvais temps.
(Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet